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COMPTE RENDU  

 

ASSEMBLEE  GENERALE  DE  FIN  DE  SAISON 
 

Samedi 21 Juin 2014 à 9 H 00 
 

à BEYNOST (Complexe du Mas du Roux – rue du Midi) 



Personnalités présentes : 

- M. RODET Jean Paul, vice-président du Conseil Général et chargé des sports. 

- M. NICOD Michel, maire de Beynost. 

- M. PROTIERE Pascal, président de la Communauté de Communes de Miribel et du Plateau. 

- M. FOURNIER François, président du Comité Départemental Olympique et Sportif de l’Ain. 

- Mme GAUTHERIN Corinne, Directrice Départementale de la Direction Départementale de la 

Cohésion Sociale. 

- M. BARBET Bernard, Président Ligue Rhône Alpes de Football. 

- M. BESSON Bernard, vice président Ligue Rhône Alpes de Football. 

- M. LONGERE Pierre, secrétaire général Ligue Rhône Alpes de Football. 

- Mme HARIZA Abtissem, membre du Comité de Direction Ligue Rhône Alpes de Football. 

 

Membres du Comité Directeur présents : 

BENEJAN Henri, BENOIT Pierre, BLANC Jean Luc, BOSSET Régis, CELDRAN Christophe, CHENE 

Patrick, ECOCHARD Jean François, FEYEUX Michel, GRUARD Bruno, JANNET Jean François, 

LACQUES Maurice, MAIRE Jacques, MUZY Coralie, PELLET François, PITARD Patrick, SANNA 

Séverino, TEIL Jean Claude. 

 

Membres des Commissions présents : 

BACONNET Jean Paul, BERNARD Alain, BOUCHISSE Jean Michel, DUROUX Jacky, HERGAULT 

Michaël, MAITRE Michel, PAUL Christophe, PRADA René, REYDELLET Jacques. 

 

Personnel administratif présent : 

DEBOURG Myriam (secrétariat), TEPPE Esther (secrétariat). 

 

Personnalités excusées : 

- M. DUBOIS Rachel, Directeur du Service des Sports du Conseil Général de l’Ain. 

 

Membres du  Comité de Direction excusés :  

COLLARD Sophie, DEPIT Grégory, LOMBARBO Daniel, LUCET Georges, MALIN Joël, POULARD 

Christine. 

 

� � � � 

 

Il a été établi une feuille de présence qui a été signée par tous les membres présents et qui 

sera annexée au présent procès-verbal. 

 

La dite feuille d’émargement permet de constater que : 

Sur les 110 clubs convoqués : 

- 93 clubs présents. 

- 17 clubs absents : Anglefort, Belley CS, Béon, Bourg ASCLAE, Certines Tossiat, Civrieux, Coligny, 

Curtafond Confrançon, Domsure, Injoux Génissiat, Interdombes FC, Jujurieux, Leyment, Oyonnax 

ASP, Sermoyer, Vertrieu, Veyle Vieux Jonc, Virieu. 

 

En conséquence, le quorum étant atteint, l’Assemblée Générale peut délibérer suivant 

l’ordre du jour. 

 

La Commission des Opérations de Surveillance Electorales a désigné les clubs suivant comme 

scrutateurs : 

Président du bureau de vote : PAPILLON Aimé (CS Lagnieu). 

Scrutateurs : EL AOUNI Azzedine (Bourg Sud), DELOCHE Xavier (Portes de l’Ain), TRUJILLO 

Manuel (Tenay). 



� � � � 

 

A 9 H 15, le Président Jean François JANNET ouvre la séance. 

« Monsieur le président  de la ligue Rhône Alpes de Football, 

Madame, Messieurs les représentants du comité de direction de la Ligue Rhône Alpes, 

Madame la directrice de la Direction Départementale de la Cohésion Sociale, 

Monsieur le vice-président du Conseil général, chargé des sports et de la culture, 

Monsieur le président du comité Départemental Olympique et Sportif, 

Monsieur le président de la communauté de communes, 

Monsieur le Maire de Beynost, 

Monsieur le président du club d’Ain Sud, 

Mesdames et Messieurs les présidents et représentants des clubs, 

Chers amis, 

Je déclare ouvert cette assemblée générale ordinaire de fin de saison. 

Je dois vous  présenter les excuses de : 

- M. Rachel DUBOIS, directeur du service des sports du Conseil général, 

- M. Aimé MIGNOT, membre du comité de direction de la Ligue Rhône Alpes, 

- du Dr Christine POULARD, Madame Sophie COLLARD, messieurs Georges LUCET, Daniel 

LOMBARDO et Joël MALIN, membres  du comité de direction. 

D’autres membres non élus se sont aussi excusés ainsi que le représentant de l’UNAF 

Monsieur Grégory DEPIT. 

J’ai acté avant cette assemblée générale les excuses du président du CS BELLEY car ce matin 

il inaugure au stade une tribune en hommage à un dirigeant décédé en août 2013. 

J’ai aussi pris note des départs anticipés de Jean Luc BLANC, membre du comité de direction 

pour raisons familiales et du président du club de Montréal la Cluse, Monsieur GRINOLA en 

raison de son assemblée générale qui a lieu ce jour. 

Je tiens à saluer la présence : 

- du nouveau président de l’amicale des anciens du district, Monsieur Sévérino SANNA, et 

ses collègues « amicalistes », 

- du représentant et de l’amicale des éducateurs, Monsieur Régis BOSSET, 

-la présence de la presse locale et celle départementale. 

Certains d’entre nous n’ont pas été épargnés par la maladie et je leur souhaite à un prompt 

rétablissement.  

D’autres ont été affectés par des décès et en mémoire de toutes les disparitions qui ont 

touché le football départemental  je laisse à chacun de vous, respecter un temps de silence 

et avoir une pensée pour ceux et celles qui leur étaient chers. 

Je vous remercie. 

J’ai personnellement, aujourd’hui, une pensée pour les jeunes enfants qui étaient en tribune 

à Péronnas lors de la finale de la coupe Emile Faivre, et qui ont été choqués par la bêtise de 

certains adultes. J’espère qu’ils retrouveront rapidement de la joie à revenir dans un stade. 

Je tiens aussi à remercier les présidents de club qui m’ont apporté leur soutien. 

 

Je vous présenterai l’ordre du jour dans un moment mais je vais donner en introduction le 

micro à M. Maurice BOURGEON président du club accueillant, puis à M. NICOD maire de 

Beynost et ensuite à M. PROTIERE président de la communauté de communes de Miribel et 

du Plateau.  

 

 

 

 

 

 



 

ALLOCUTIONS et MOTS D’ACCUEIL 

 

M. BOURGEON Maurice, Président Ain Sud Foot 

Mesdames, Messieurs,  

Je suis heureux et fier d’accueillir cette assemblée générale 2013/2014. 

Nous vous avions déjà accueillit le 19 Juin 1999 ici même à Beynost. 1999 est une année 

importante dans la vie de notre club car elle correspond à la date de fusion entre les clubs de 

Beynost, Miribel et St Maurice de Beynost et de l’arrivée d’Ain Sud Foot dans les 

championnats du District de l’Ain. 

Je souhaiterais remercier la Communauté de Communes et ses municipalités pour leur 

écoute, l’aide au fonctionnement octroyé au club. 

Pour finir, je vous souhaite une bonne assemblée générale et que le foot soit source de joie, 

de tolérance et d’honnêteté. 

 

M. NICOD Michel, Maire de Beynost  

Il souhaite la bienvenue à l’ensemble des présents. 

Après avoir présenté sa commune, il rappelle que la ville de Beynost a toujours eu une 

culture sportive et notamment vis-à-vis du football. 

Grâce à d’anciens maires ou conseillers passionnés de foot, la ville possède de magnifiques 

installations qui ont été inaugurées par Bernard Lacombe, utilisées par l’Olympique Lyonnais 

et reçues la visite de Raymond Domenech. 

Il remercie le District de l’Ain pour avoir choisi Beynost pour ses travaux d’assemblée 

générale, Maurice Bourgeon pour tout le travail qu’il effectue pour le football et l’ensemble 

des dirigeants des clubs pour le temps consacré à leur club. 

 

M. PROTIERE Pascal, Président de la Communauté de Communes de Miribel et du Plateau 

Il souhaite la bienvenue à l’ensemble des présents. 

Il est fier d’accueillir le District de l’Ain et ses clubs à Beynost et est satisfait du parcours de 

l’équipe de France lors de cette coupe du monde 2014. 

Il dit quelques mots sur la communauté de communes et son histoire avec le football : 1999 : 

naissance d’Ain Sud Foot, le début de l’intercommunalité puis en 2003 la prise de 

compétence d’un club communautaire. Il souligne qu’il fait bien la différence entre le 

passage de l’intercommunalité vers une entité communautaire. Malgré les divergences 

d’opinion et les disputes, le travail a toujours été fait dans le respect. Grâce au foot, les élus 

des communes et de la communauté de communes essayent d’avoir une vision commune et 

partagée. 

La communauté de communes a un club de tutelle qui est Ain Sud Foot mais il salue 

l’ensemble des clubs du département de l’Ain, l’ensemble et les autres clubs du territoire. 

Il souhaite aux présents une bonne assemblée. 

 

M. FOURNIER François, président du Comité Départemental Olympique et Sportif de l’Ain. 

Il salue l’ensemble des présents. 

Après avoir félicité l’équipe de France pour sa victoire contre l’équipe Suisse, il espère que 

les clubs verront de nouvelles inscriptions de jeunes joueurs pour étoffer leurs équipes. 

Il rappelle que le District de l’Ain est un comité important au niveau du C.D.O.S. 

Suite à un oubli de sa part lors de la soirée des champions, il tenait à remettre à Bernard 

BARBET une plaquette souvenir et fait un résumé de sa carrière. 

L’erreur étant réparée, il souhaite à l’ensemble des clubs une bonne saison 2014/2015. 

 



 

COLLEGE DES PRESIDENTS 

 
 

Jean Daniel CATHERIN fait un point sur la participation des clubs. 

 

 
 

 

 

FORUM « Ensemble, parlons tous le même football » 

 
 

Michel GRATESSOLLE fait un résumé de l’action menée le 26 Octobre 2013 à Villieu.   

La prochaine action aura lieu lors du 1er trimestre 2015 en partenariat avec « l’opération 

Pièces Jaunes » 

De plus amples informations seront données lors de l’AG du 25 octobre 2014. 

 

 

 

PLAN DE FEMINISATION 

 
 

Coralie MUZY fait un compte rendu des actions menées lors de cette saison. 

 

A noter que sur 65 Districts participant à l’opération « Mesdames,  franchissez la barrière !», 

le District de l’Ain termine à la 1
ère

  place de cette 2
ème

 édition. 

 

 

 

ASSEMBLEE  ORDINAIRE 

 

Ouverture de l’assemblée générale ordinaire. 

 

 

Approbation du procès verbal de l’AG de début de saison à Viriat le 12/10/13 

 

 

Vote de l’assemblée sur le procès verbal de l’assemblée générale : adopté à l’unanimité. 

 



 

 

Rapport moral de la saison 2013 / 2014 

 

 

Mesdames, Messieurs,  

 

Après deux matchs de l’équipe de France au mondial qui nous permettent d’envisager une 

issue favorable pour la suite de la compétition, le football est en plein émoi. 

C’est la période où notre pays, possède le plus d’entraineurs, de conseilleurs que l’on le 

retrouve souvent autour d’une table, au fond du canapé ou aux distributeurs à café. 

Combien franchiront le pas pour venir aider les dirigeants de clubs, les arbitres et les 

instances ? Je pense que vous, présents aujourd’hui vous connaissez déjà la réponse. 

Mais une coupe du monde réussie permettra certainement d’avoir de nouveaux jeunes 

licenciés et c’est cela qui est réconfortant pour l’avenir de notre football à condition  de bien 

les accueillir et bien les encadrer. 

N’oublions pas aussi qu’à travers cet événement, le Brésil est mis sur le devant de la scène, 

n’oublions pas non plus que le football n’est qu’un sport et qu’après cette manifestation 

toute une frange de la population brésilienne va continuer à vivre dans des quartiers 

miséreux et indignes du XXIème siècle. Nos soucis footballistiques restent parfois bien petits 

face à cette réalité. 

Mais si le sport, et en particulier, le football peuvent donner un sens à une vie faite de 

soutien, de développement et d’égalité, ne nous privons pas de cela. 

 

La coupe du monde terminée, très vite va se profiler l’Euro 2016 en France. Le dernier grand 

événement français a été la coupe du monde 1998 et la formidable réussite que l’on connait. 

Aussi espérons que nous revivrons tous ce même succès. 

Deux sites régionaux sont retenus, Lyon et Saint Etienne. Un appel sera lancé par la 

Fédération via la ligue dès la saison prochaine pour rechercher des bénévoles qui seront 

ultérieurement formés. Des animations seront aussi mises en place autour de cet 

événement. 

Je souhaite qu’un grand nombre de nos licenciés du district prennent part à cet Euro et il est 

de mon devoir, dès la rentrée de bien vous communiquer toutes les informations 

nécessaires. 

Saluons cette belle initiative de la Fédération et du comité d’organisation de l’Euro 2016 de 

vouloir associer le monde amateur à cette formidable manifestation.   

Maintenant il est nécessaire que la Fédération qui veut afficher à juste titre avant cet 

événement une belle vitrine du savoir faire français, comprenne que tous les projets, toutes 

les incitations pour la progression du volume des licenciés ne peuvent pas être mis en place 

par les districts et les clubs. Nous sommes des bénévoles, avec déjà une charge de travail 

conséquente, et notre capacité à absorber plus d’activités demeure limitée. 

Il serait anormal de dire non à toutes nouvelles propositions sachant que celles-ci 

permettent des évolutions mais nous devons réfléchir au sein de notre instance sur la 

pertinence de tel ou tel projet et aussi concevoir un programme et une équipe pour animer 

et suivre celui-ci et bien communiquer auprès de nos licenciés. 

 

En ce qui nous concerne plus particulièrement, à l’issue de cette saison marquée  pour 

certains par de nombreuses satisfactions, pour d’autres par la déception, il y a plusieurs 

points à relever sur nos championnats seniors: 

- Le maintien du club de Bourg Péronnas  qui nous permet d’avoir au moins un club 

départemental évoluant en compétition nationale  



Personnellement, je souhaite que prochainement, un deuxième club, une deuxième équipe 

fasse son apparition à ce niveau national par une entrée en CFA2 

- La satisfaction d’avoir, comme cette saison, deux équipes la saison prochaine en 

honneur de  ligue en souhaitant qu’elles y jouent les premiers rôles 

- La satisfaction, certes modeste,  d’avoir le même nombre d’équipes  la saison 

prochaine au niveau de l’honneur régional et une supplémentaire en promotion d’honneur 

régionale. 

Je tiens aussi à saluer l’arrivée du club d’Attignat en honneur régional féminin de ligue mais 

aussi  à féliciter toutes nos équipes de jeunes ligue qui désormais se comportent très 

honorablement alors qu’il y a peu de temps beaucoup faisaient l’ascenseur entre la ligue et 

le district. 

Je suis sûr que cela est la marque de l’excellent travail fourni dans les clubs avec une 

approche réfléchie, constructive et pérenne. Je les encourage à persévérer. 

J’adresse mes félicitations  à tous les clubs de ligue et du district qui accèdent au niveau 

supérieur. Quant aux clubs qui se maintiennent à leur niveau, je souligne aussi leurs 

performances. Pour les clubs qui connaissent les affres de la descente, il est juste de 

rappeler que tout club vit à travers des cycles et je leur souhaite prochainement l’inversion 

de la tendance. Je félicite aussi les clubs de Manziat, La Vallière, Lagnieu et Misérieux 

Trévoux vainqueurs respectifs des coupes Morandas (vétérans) des groupements, Emile 

FAIVRE et VIAL (cette coupe concerne les féminines) 

Je tiens également à remercier tous les clubs qui ont envoyé leurs équipes représenter le 

district lors des finales régionales de futsal car nous avons été présents dans toutes les 

catégories avec à la clef la victoire des U17 garçons d’Ain Sud. 

Quant au football féminin, celui-ci prend son essor avec une belle image au niveau du public. 

Il est absolument nécessaire de surfer sur cette vague pour le développer en espérant 

former prochainement des éducatrices et des arbitres franchissant le pas après leur carrière 

de joueuse. Le plan de féminisation permet aussi de mettre en valeur toute la gente 

féminine qui œuvre dans nos clubs. Les dirigeantes effectuent un travail remarquable et 

elles ont toutes leur place dans le football moderne. 

Etre lauréat du plan de féminisation parmi 65 districts français est une véritable satisfaction 

pour le district de l’Ain et je tiens à remercier tout le groupe qui conjugue  la bonne humeur 

avec l’efficacité. 

Le district, heureusement récolte des satisfactions car il a aussi connu cette saison des 

problèmes. 

Un des plus gros problèmes est celui qui est venu entacher la finale de la coupe Emile FAIVRE 

le 07 juin au stade de Péronnas avec cette triste fin de journée émaillée par une bagarre et 

des insultes. Le football amateur n’en sort pas grandi.   

Mais malheureusement d’autres incidents ont aussi été à déplorer avant cet épilogue. 

 Je voudrai rappeler qu’avec un simple petit geste, une simple parole, on peut changer la vie 

d’une personne, d’un club pour le meilleur ou pour le pire. Nous avons  tous un impact dans 

la vie des gens que nous côtoyons. 

Il est des mots qui ressemblent à des phares et sont en fait, des boulets. Celui qui les profère 

se rêve d’être prophète, il devient parfois parjure. 

Alors, il serait tant et bon de réfléchir parfois sur l’impact que nous laissons sur un terrain, 

dans une enceinte sportive mais n’oublions pas non plus aussi  au sein du district. 

Ce qui est juste est souvent oublié au profit de ce qui est commode et facile. Le pire est 

lorsque les mots commode et facile sont remplacés par le mot acharnement. 

Il faut lutter contre cet état de fait, baisser la garde serait la pire attitude. 

Le leitmotiv, c’est l’intérêt général du football départemental. Il faut défendre l’intérêt 

général, quand bien même certains voudraient le bafouer au profit de positions 

égocentriques. 



Devant des problèmes liés certes au football mais aussi à notre société, il est nécessaire de 

collaborer pour gagner ensemble. 

Une famille du football peut être très bonne toute seule, mais la véritable compétence 

consiste à s’adapter au sein d’un groupe, avec toutes les composantes du football en étant 

attentif aux autres. Cela signifie être capable d’écouter les autres, de s’ajuster finement à 

leurs actions, sans idée préconçue, et de pouvoir parfois, mettre sa propre vision en 

sourdine au profit de l’ensemble. 

Les problèmes d’incivilités, les menaces doivent  être dénoncés mais aussi fermement 

combattus. Il est facile de dénoncer, plus difficile de chercher des solutions. 

Nous trouverons peut être des solutions mais uniquement par la concertation avec nos 

clubs, nos arbitres, nos instances mais je reste persuadé que l’on doit aussi collaborer avec 

les autres sports collectifs qui connaissent souvent les mêmes problématiques et aussi avec 

les instances territoriales.  

Je suis prêt à ouvrir cette table ronde. Il faut savoir que la Fédération est consciente de ces 

problèmes, qui ne sont pas spécifiques à notre district. Le projet éducatif fédéral est un outil 

intéressant, le forum « ensemble parlons tous le même football » est une autre piste qui a le 

mérite d’exister, les actions des clubs pour lutter contre les incivilités sont aussi à prendre en 

compte. Je peux comprendre le ras le bol des arbitres, mais il faut qu’ils sachent que les 

présidents, les dirigeants de clubs ont un grand mérite pour faire vivre leur club à l’époque 

actuelle et qu’ils doivent être soutenus et non mis au pilori.  

On doit avoir la volonté d’agir ensemble. Tout en étant unique à bien des égards, notre 

football doit être plus que jamais pluriel.  

Je voudrai aussi rappeler que ce sont 650 matchs qui se déroulent chaque week-end, soit 

plus de 20000 rencontres sur cette saison, je dis bien 20 000 matchs. 

N’oublions pas que plus de 95% des matchs se sont déroulés dans d’excellentes conditions 

grâce à tous les acteurs dont vous faites partie.  

Je terminerai mes propos pour souligner la très bonne collaboration avec nos instances 

territoriales. Elles connaissent nos difficultés mais je sais aussi qu’elles reconnaissent tous les 

efforts que vous faites pour le développement de notre sport et le temps consacré à votre 

activité de bénévole. 

 En conclusion, je vous demande de ne jamais oublier que le football est un sport universel, 

démocratique et interculturel. A nous, acteurs du football actuel, il nous appartient de 

léguer un héritage réel et solide au football de demain et je compte sur vous. 

 

Didier DESCHAMPS l’a rappelé avant la coupe du monde. « C’est toujours l’état d’esprit qui 

fait gagner ». 

 

Merci de votre attention. 

 

 

 

Comptes rendus d’activités des commissions 

 

 

 

 

 

Un seul dossier a été ouvert cette saison concernant M. JANJIC Ludovic du club de Veyziat. 

Pour l’instant ce dossier est à l’étude au niveau de la Commission d’Aide Sociale et Morale 

de la Ligue Rhône Alpes de Football. 

Michel FEYEUX 

 

COMMISSION D’AIDE SOCIALE ET MORALE 



 

 

 

 

Situation arrêtée au 30 mai 2014 

La saison 2013/2014 a vu l’ouverture de 12 dossiers se répartissant de manière suivante : 

- 4 concernaient des appels règlementaires. 

- 6 concernaient des appels disciplinaires. 

- 2 concernaient des appels statut de l’arbitrage.  

 

Les décisions se répartissent de la manière suivante : 

- 1 dossier retiré par le club appelant. 

- 4 dossiers avec confirmation des décisions de la commission ayant jugé en 1ere 

instance. 

- 6 dossiers avec modification des décisions de la commission ayant jugé en 1ere 

instance. 

- 1 dossier en attente d’audition. 

 

2 dossiers en commission d’appel en ligue 

- 1 dossier en attente d’audition. 

- 1 dossier avec modification de la décision de la commission d’appel. 

 

Beaucoup d’erreurs  administratives  ont engendré des discutions longues et ont gêné la 

bonne prise de décision. 

 

Le Président, 

Jacques MAIRE 

 

 

 

 

 

 

DESIGNATIONS JEUNES ARBITRES  

589 matchs pour cette deuxième moitié de championnat de district avec 65 jeunes arbitres 

U15 318 matchs  280 couverts           12 ZZ    38 non couverts 

U17 152 matchs  124 couverts           8 ZZ      28 non couverts 

U19 119 matchs  113 couverts                        6 non couverts  

 

Ligue  68 matchs  

U19 H             1 match           1 arbitre 

U19 PRO        20 matchs      19 arbitres    1 absent 

U17 Ligue H     6 matchs      11 arbitres    1 absent 

U17 PRO          7 matchs    7 arbitres 

U15 Elites        6 matchs     11 arbitres     1 absent 

U15 PRO         34 matchs    34 arbitres    6 absent 

Beaucoup d’indisponibilités de dernière minutes rend difficile la gestion des désignations. 

Sont remerciés les seniors qui officie le samedi en U19 voir en U17. 

 

 

 

 

COMMISSION D’APPEL 

COMMISSION DE L’ARBITRAGE 



DESIGNATION DES OBSERVATEURS JEUNES  

� 15 arbitres D1 sur 15 ont réalisé 2 observations dont 4, 3 observations et 1, 4 

observations ; 

� 12 arbitres D2 sur 15 ont réalisé 2 observation dont 5, 3 obs et 1 4, obs ; 

� 20 arbitres D3 sur 22 ont réalisé 2 observations dont 11, 3 obs; 

� 11 arbitres D4 sur 31 a réalisé 1 observation dont 2, 2 obs; 

� 7 arbitres AAD sur 7 ont réalisé 2 observations ; 

 

FICHES NAVETTES JEUNES  

 

FICHES NAVETTES DES JEUNES ARBITRES DU DISTRICT DE L’AIN U15 et U17 

CATEGORIE NB DE FICHE SAISIE 

U17 303 

U15 554 

TOTAL 857 

 

Plus de retour sur la catégorie U15. 

Point positif 

� La majorité des jeunes arbitres arrivent à l’heure. En cas de retard, ils appellent le club 

recevant pour s’excuser. 

� Des Educateurs  trouvent  que le niveau  des jeunes arbitres a bien progressé  

� 6 arbitres sont identifiés avec un potentiel pour évoluer vers une catégorie supérieure 

Point négatif 

� Des accompagnateurs d’arbitre ne sont  pas neutres.     

� Cette saison, trois incidents relatés sur les fiches navette. La CDA a traité directement 

avec les arbitres concernés  

 

 

 

FICHES NAVETTES SENIORS  

Catégories  seniors : 

  Première division :   330 fiches navettes rendues à ce jour 

  Deuxième division : 335 fiches navettes rendues à ce jour  

 

Point positif 

� La plupart des arbitres remplissent bien leurs missions et arrivent bien à l’heure 

�  

Point négatif 

� Certaines fiches navettes  sont illisibles  et sont impossible à traiter 

� Sur les fiches prévention de la deuxième division beaucoup trop de rature, parfois 

aucun nom d’arbitre, et se erreur de fiche navette 

 

Pour la deuxième partie de championnat rien à déplorer. Mais des incohérences car sur des 

fiches navettes, il est mentionné RAS, alors que les rencontres des évènements se sont 

passés. 

Nécessité de plus sensibiliser les présidents de club sur le fonctionnement des fiches 

préventions et de rappeler leur utilité.   

 

 



ECHANGES D’ARBITRES AVEC LE JURA ET LE PAYS SAONOIS   

MATCHS ALLER 

Début des échanges le 6 octobre 2013 et ils se sont terminés le 8 décembre 2013.  

1 seul match d’excellence est réservé aux échanges dans l’Ain par journée. 

Au Pays Saônois, il a été attribué 8 matchs (4 excellences +4 promotions d’excellence) 

Au Jura, il a été attribué 6 matchs (3 excellences +3 promotions d’excellence). 

Soit 14 matchs réservés aux échanges. 

Le Pays Saônois nous a confié la direction de 8 matchs (4 promotions de district et 4 de 1
ère

 

division) et le Jura 6 matchs de leur division la plus élevée. 

 

MATCHS RETOUR 

Les échanges ont débuté le 02-02-2014 dans le Pays saônois et se sont terminés le 04-05-

2014. Dans le Jura les dates  sont les suivantes : 09-03-2014 et 18-05-2014. Dans l’Ain : 02-

03-2014 et 04-05-2014. 

Attribution : 

7 matchs au Jura (4 Excellences et 3 Promotions d’excellence) quant au Jura, il nous a confié 

6 matchs de 1
ère

 division. 

7 matchs au Pays saônois (4 Excellences et 3 Promotions d’excellence) quant au Pays 

saônois, il nous a confié 7 matchs (4 Promotions de district et 3 de  1
ère

 division). 

 

SECRETARIAT  

Environ 400 courriers traités sur la saison 2013/2014. 

 

COMMISSION DE DISCIPLINE  

10 auditions en 2013-2014.  

Au total 11 affaires avec participation directe ou indirecte d’arbitre.  

 

� 2 arbitres bénévoles agressés : coup pour un arbitre et dispute avec un spectateur, 

après match pour l’autre. 

� 5 arbitres agressés directement : 4 bousculades et 1 arbitre a reçu un crachat devant 

lui   (sans l’atteindre). 

� 3 arbitres ont arrêté le match suite à envahissement de terrain (2 avec bagarre 

générale et un « envahissement » vite maîtrisé). 

� 1 match où il y a eu bagarre dans les couloirs des vestiaires. 

 

Les arbitres sont de plus en plus méfiants et ne veulent plus arbitrer certains clubs. 

En audition il y a aussi beaucoup d’incohérence en ce qui concerne les décisions des arbitres, 

les 2 clubs qui n’ont pas vu les mêmes choses que l’arbitre, donc peu de crédibilité en 

audition. 

 

SECTEUR FORMATION RECRUTEMENT FIDELISATION  

Formation arbitre assistant semi officiel : 

�  10 formations  

�  182 dirigeants de club formés, le bilan est très positif.  

� 43 dirigeants étaient présents pour un recyclage (24%) et 139 nouveaux arbitres 

assistants semi officiel. 

92% des participants ont appris de nouvelles notions qui leur serviront dans leur 

fonction d’arbitres assistants semi-officiel. 

 

 

 

 



Formation théorique candidature ligue : 

� 6 jeunes arbitres ont suivi 9 formations pour une approche du premier examen le 1 

février 2014.  

o 3 présentés à l’examen du 01/02/14 : 2 réussites 1 échec 

o 4 présentés à l’examen du 24/05/2014 

 

� Concernant les séniors, 8 arbitres dont 4 abandons, ont suivi 8 formations 

théoriques avec pour certains des difficultés liées à la complexité de la théorie.  

 

Résultat des examens pratique ligue :  

� Jeunes : 1/2 :  

o YANN IMMEDIATO (sport étude) 

� Séniors : 2/2  

o Centre : GUILLAUME STRIPPOLI (MAJOR) 

o Touche : SAMUEL TRICHET (MAJOR) 

  

Formation initiale (4 sessions) : 

� 14 reçus pour 14 candidats ; 

 

� Un stage consacré aux candidats arbitres mineurs, 9 reçus sur 10 candidats  

 

� 6 candidats dont 5 mineurs 

Les résultats furent bons puisque 5 nouveaux arbitres ont été nommés arbitres 

stagiaires dont 4 mineurs. 

 

Résultats : 1 abandon après la première séance et ensuite 100% de réussite avec 

10/10 dont 2 mineurs et une féminine 

 

Le bilan du recrutement 2013/2014 est très positif en termes de quantité (39 

nouveaux arbitres) mais surtout en qualité  

 

Information sur les référents arbitres  

� 17 stagiaires représentant 14 clubs 

. Un référent  arbitre doit être désigné dans chaque club. 

 

Journée nationale de l’arbitrage 

24 candidats arbitres ont pu découvrir différents ateliers pratiques mis en place par la 

commission de l’arbitrage. De plus, nos candidats ont eu la chance de diriger 4 rencontres de 

U13, et une rencontre de U15. 

 

� Formation observateur 

10 observateurs ont répondu présent à l’invitation de la CDA afin de faire un point sur le 

début de saison mais aussi pour suivre l’évolution de notre arbitrage. 

Les thèmes techniques abordés ont été les mêmes que pour la formation D3 D4 afin que les 

observateurs soient en adéquation avec les arbitres. 

 

Effectif au 22/05/14 (saison 13/14) : 

Licence arbitre active : 234 dont 206 Désignables  

 

DESIGNATIONS 

2180 matchs – FFF Coupe de France - Ligue PHR et Coupe-Rhône Alpes – District d’Excellence 

à 3
ème

 division + championnat séniors Féminines + U19 Excellence + Futsal Rhône. 



94 arbitres ont officiés au moins 2 matchs 

30 matchs ou l’arbitre désigné ne s’est pas déplacé. 

 

MEDECIN FEDERAL : 

� Excellente collaboration. Contrôle des dossiers sous 8 jours. Remerciement à Mme 

POULARD pour la contribution 

 

Le Président, 

Christophe PAUL 

 

 

 

 

 

Après une saison sans perturbation météorologique, les Coupes de l’AIN (Emile FAIVRE, des 

Groupements et MORANDAS), ce sont déroulées normalement.  

 

Merci à Marc BERNARD pour son implication dans la coupe MORANDAS réservée aux 

vétérans. 

 

En ce jour du 7 juin 2014, alors que la fête a été réussie aussi bien dans les tribunes que sur 

le terrain grâce aux clubs de Curtafond Confrançon et La Vallière avec la victoire de ce 

dernier, en finale de la coupe des groupements.  

L’intermède entre le deux finales avec le sport adapté a permis de démontrer que le football 

est une grande famille mais la suite a été largement entachée de débordements indignes du 

sport. 

 

La finale Emile FAIVRE  a été en effet entachée par des gestes et faits qui n’ont rien à faire 

sur un terrain de football.  

 

Je suis très triste de cet épilogue qui me laisse sans voix. 

 

Rendez vous la saison prochaine (je l’espère). Bonnes vacances à tous. 

 

Le Président de la Commission, 

Patrick PITARD 

 

 

 

 

 

Cette saison 2013 / 214, la commission a couvert 121 rencontres classées à risques comme 

suit : 

• 102 rencontres seniors de niveau 1 

• 13 rencontres seniors de niveau 2 

• 2 rencontres U19 de niveau 1 

• 3 rencontres U17 de niveau 1 

• 1 rencontre U15 de niveau 1 

 

Une augmentation de prêt de 60 % de matchs à risques par rapport à la saison passée.  

 

COMMISSION DELEGATIONS 

COMMISSION COUPES 



Toutes ces rencontres se sont déroulées sans incidents majeurs ce qui prouve que la 

présence d’un délégué primordiale pour le bon déroulement d’une rencontre.  

 

Je remercie tous les délégués pour leur contribution. 

Bonnes vacances à tous. 

 

Le Président de la Commission, 

Patrick PITARD 

 

 

 

 

 

A l’heure de la publication de ces chiffres, il reste 11 dossiers à traiter en audition et la 

dernière journée à enregistrer. En conséquence et comme à chaque fin de saison, le bilan 

disciplinaire est donc provisoire. 

 

L'analyse des résultats -même incomplets- permet néanmoins de constater une 

augmentation assez sensible des avertissements (4577 soit +5,4% par rapport à la saison 

2012/2013) et celle, plus notable, des expulsions (325 soit +9,4%). 

 

Mais les autres résultats qui appellent à la réflexion sont ceux relatifs d'une part aux dossiers 

d'audition (24 dossiers ouverts cette saison contre 14 la saison précédente soit +70%) et, 

d'autre part, aux incidents "sur le banc", c'est-à-dire les expulsions d' éducateur ou de 

dirigeant qui atteignent le nombre de 43, à quoi s'ajoutent les incidents, pendant la 

rencontre liés au comportement de spectateurs (une dizaine recensés). 

 

Ces derniers chiffres méritent peut-être encore plus d’attention que ceux résultant du 

comportement de joueurs pendant les rencontres- bien que, on a vu là aussi, que la 

tendance est très négative- et qui, tous, traduisent une évolution préoccupante des 

comportements dans le football départemental. 

A quoi faut-il attribuer cette évolution? Comment peut-elle s'expliquer, si explication il y a? 

 

Je pense que ce qui doit d'abord nous alerter, c'est le constat que l'on peut faire de l’attitude 

"du banc" qui ne tend pas à favoriser le bon déroulement des rencontres ni le 

comportement des joueurs sur le terrain. Sans omettre l'impact qu'il peut produire sur le 

public. 

Certes ce ne sont pas tous les éducateurs qui ont ce comportement critiquable, loin s'en faut 

mais il apparaît nécessaire, sinon urgent, de trouver le moyen de mettre un frein à cette 

"montée en puissance". 

Doit-on à partir de là faire le constat d'échec de la politique de prévention-qui semblait 

pourtant avoir apporté des améliorations- et dès lors envisager le durcissement de la 

politique répressive? 

 

Il appartiendra au groupe d'étude initié par le Président du District sur les sanctions 

disciplinaires appliquées au sein du District d'avoir ces éléments en mémoire lors de ses 

travaux et bien mesurer les conséquences des décisions qu'il sera amené à prendre. 

 

***** 

 

Autre sujet de préoccupation pour la Commission: l'intolérance et la violence que le public 

manifeste (parfois sur fond de racisme) à l'égard des arbitres et des visiteurs: violence le plus 

COMMISSION DE DISCIPLINE 



souvent verbale mais  parfois physique qui donne lieu à des comportements inadmissibles 

autour d'un terrain de sport. 

 

Sur ce point il faut rappeler aux clubs que calmer les débordements du public relève de leur 

mission: la sécurité des visiteurs, joueurs ou officiels, est de la responsabilité du club 

recevant, mais chaque club reste responsable, y compris en déplacement, du 

comportement de ses propres « supporters ». 

 

C'est une action qui demande une grande implication de la part des dirigeants car ce sont les 

clubs qui restent évidemment les premiers pénalisés par ces comportements irresponsables. 

Comme à chaque saison, il faut également rappeler le rôle extrêmement important du 

délégué dans le déroulement de la rencontre en termes de pédagogie et de communication:  

C'est la raison pour laquelle les Clubs doivent disposer de Délégués licenciés compétents ; 

c’est à dire formés et conscients du rôle prépondérant qu’ils ont à jouer. 

 

Lors de l'examen des dossiers de ce type (police des terrains), la commission prend en compte 

les différentes mesures prises par les clubs et apprécie la gravité des fautes commises. La 

commission ne fait qu'appliquer les règles prévues au chapitre IV du règlement disciplinaire 

de la FFF. 

 

Henri BENEJAN 

 

 

 

 

 

CAF INTERDISTRICTS 

Nombre de rassemblements : 3 

- A Lons Le Saunier (39) le 09/10 pour les U14-U15 : triangulaire contre le Jura et Pays 

Saônois  

- A Louhans (71) le 08/03 (journée de  la femme) pour les U14-U15 contre le Pays Saônois 

- A Veyziat (01) le 22 juin Challenge Millet pour les U13-U14 contre le Jura 

 

CAF DEPARTEMENTAL (à Viriat le 28/04) 

Catégorie U13 (22 filles présentes sur 100 concernées). Ce rassemblement a pour but de 

réunir toutes les filles U12-U13 en vu du RID U13. 

 

CAF DE SECTEUR 

7 CAF de secteur ont été mis en place cette année. Ils ont été lancés à la fin janvier : 

Ces CAF ont pour but de réunir les filles U11-U12-U13 d’un même secteur, 1 fois par 

semaine pour un match amical ou un entrainement en vu de préparer le challenge U13 F et 

de favoriser la création d’équipes féminines jeunes. 

 

RID U15ans F. (à Hauteville du 1 au 3/11/2013) 

Filles concernées : 14 joueuses U15 et U14 

 

RID U13ans F. (à Pont de Chéruy le 17/05/14) 

Filles concernées : 13 joueuses U13 

 

TOURNOI  FUTSAL (à St Denis les Bourg) les 25 et 26/01/2014 

Un tournoi futsal est organisé pour les catégories U13, U15, U18 et Senior (une 1/2 journée 

par catégorie). 

COMMISSION FEMININE 



Au final, 34 équipes engagées, 250 filles présentes pour les 2 jours.  

 

FINALES REGIONALES FUTSAL (à Bourg de Péage) le 20/04/2014 et 17/05/14 

Les clubs de Misérieux Trévoux, St Etienne Sur Reyssouze et Ambérieu En Dombes ont 

représenté le district de l’Ain dans les catégories U13-U15 et U18. Portes de l’Ain 

représentait quant à lui le district en catégorie senior.  

 

JOURNEE FRANCO-SUISSE (à Martigny – Suisse le 15/12/2013) 

24 joueuses présentes (catégories U13 et U15). Tournoi Futsal sur la journée contre des 

sélections des cantons suisses (Vaud, Valais et Genève) et du district Haute Savoie Pays de 

Gex. 

 

JOURNEE DEPARTEMENTALE DU FOOT FEMININ (prévue le 15/06/2015 à Attignat) 

Filles concernées : U6 à U18 : Tournois, matchs et animations sur la journée 

 

15 filles du département ont également eu la chance d’être ramasseuse de balle pour le 

match de coupe de la ligue Lyon – Troyes. Quant aux U18, elles ont eu l’occasion avec l’aide 

du CDOS, de participer à un entraînement des filles de l’Olympique Lyonnais et de faire 

quelques photos avec elles.  

BILAN 

Un grand merci aux différents éducateurs ayant encadré toutes ces actions, aux clubs ayant 

mis à dispositions leurs infrastructures pour nous accueillir, et à toutes les personnes qui 

œuvrent pour le développement du football féminin dans leur club. 

 

La Commission Féminines  

 

 

 

 

 

 

Agenda… 

Avril - Mai 2013 

Installation du binôme et mobilisation de futurs membres 

 

Juin 2013 

Réunion de constitution 

Septembre 2013 

Installation de l’équipe et élaboration d’un projet d’actions 

 

Octobre 2013 

Présentation équipe et projet au Comité de Direction du District 

Présentation équipe et projet lors d’une première réunion plénière (regroupant élus et non 

élus des clubs) 

Création page Facebook dédiée 

Présentation équipe et projet* lors de l’AG du District 

Réunion de l’équipe 

Présentation équipe et projet* lors du forum « Ensemble  parlons tous le même football » 

 

Novembre 2013 

Mise en ligne du clip FFF « Mesdames franchissez la barrière » sur le site du District 

PLAN DE FEMINISATION 



 

Décembre 2013 

Réunion spécifique Ligue Rhône-Alpes 

Réunion de l’équipe 

 

Janvier 2014 

Réunion de l’équipe : préparation journée du 8 mars 

 

Février 2014 

Réunion de l’équipe : préparation journée du 8 mars 

 

8 mars 2014 

Journée de la femme au siège du District  

Pour célébrer la journée de la femme, ce samedi 8 Mars était l'occasion de réunir des 

actrices (présidentes, éducatrices, dirigeantes, joueuses) de notre football départemental.  

L'équipe du plan de féminisation avait invité Cécile Locatelli du pôle espoir de Vaux-en-Velin 

(ex-internationale) ainsi que Candice Prévost de la Ligue de Football Amateur (ex-

internationale également) pour une matinée d'échanges avec nos dames du département. 

 

Le District et l’équipe du plan de féminisation remercient chaleureusement nos 2 invitées de 

prestige pour leur présence et leur disponibilité. Ce moment de partage et de convivialité 

s'est conclu par une remise de récompenses puis par le verre de l'amitié. 

Un immense merci à toutes les personnes présentes pour la réussite de cette matinée qui a 

réuni 80 personnes, représentant 17 clubs du département en espérant que ceci suscite des 

vocations... 

 

Et pendant ce temps là, une sélection U15 du département affrontait celle du « Pays 

Saônois » en lever de rideau d’un match CFA 2 à Louhans (71) ? 

 

Et aujourd’hui … +60 dirigeantes !!! 

 

 

 

 

 

 

La Commission s’est réunie 10 fois : 26 septembre 2013, 29 octobre 2013, 21 novembre 

2013, 19 décembre 2013, 16 janvier 2014, 13 février 2014, 20 mars 2014, 24 avril 2014, 21 

mai 2014 et 19 juin 2014. 

 

Actions mises en place durant cette saison : 

- signatures et suivi de la Charte du Fair Play. 

- participation à la journée d’accueil des U9 du 21 septembre 2013. 

- gestion des fiches prévention « Educateurs » et « Arbitres ». 

- mise en place d’un groupe de 4 personnes pour « médiation et conciliation » afin de 

permettre le dialogue entre les clubs pour essayer de régler les problèmes ou différents 

survenus lors des rencontres et sans se substituer aux commissions de l’arbitrage, des 

règlements, de discipline. 

- organisation et participation au Forum « ensemble parlons tous le même football » du 26 

octobre 2013 à Villieu. 

- organisation de la réunion et suivi de l’opération « Respect tout terrain / Fondation du 

Football » du 14 novembre 2013. 

COMMISSION PREVENTION 



- organisation et suivi du Challenge des « meilleurs supporters » lors de la finale 

départementale U13 du 29 mars 2014 à Lagnieu. 

- détermination et suivi des « matchs à risques » : 

a) 108 de niveau 1 (arbitre et délégué) 

b) 14 de niveau 2 (arbitre, délégué et gendarmerie ou police) 

    + une réunion avec quelques clubs et la D.D.C.S., la gendarmerie et la police. 

- organisation de 4 soirées d’information sur la lutte contre les méfaits de la drogue et de 

l’alcool avec le soutien de la DDCS, de la LRAF et de 2 associations (ANPAA et ADESSA) qui 

ont animé les réunions d’Arbent, St Trivier de Courtes, Châtillon sur Chalaronne et St Martin 

du Mont. Ces réunions ont rassemblée 130 personnes représentant 40 clubs. 

 

La Commission Prévention 

 

 

 

 

 

Au 2 Juin 2014, la commission a ouvert 249 dossiers : 

 

. 123 réclamations ou évocations 

- 44 sur équipiers premiers 

- 37 sur qualification (dont 23 sur joueurs non licenciés) 

- 9 sur joueurs susceptibles d’être suspendus 

- 5 sur mutations 

- 2 techniques 

- 26 sur des questions générales 

 

. 126 forfaits simples et généraux 

- 34 forfaits simples seniors  

- 5 forfaits généraux seniors 

- 17 forfaits simples U19 

- 5 forfaits généraux U19 

- 21 forfaits simples U17 

- 5 forfaits généraux U17 

- 29 forfaits simples U15 

- 4 forfaits généraux U15 

- 2 forfaits simples féminines 

- 4 forfaits coupe 

 

29 rencontres ont été perdues par pénalité. 

 

Augmentation des réserves d’avant match. 

Encore quelques réserves insuffisamment motivées donc rejetées par la Commission. 

Concernant les feuilles de match et annexes, toujours des feuilles incomplètes (manque 

délégués, arbitres assistants, signatures, quelques fois à peine lisible). 

 

Rappel ! 

Tous les noms des personnes figurant sur celles-ci doivent obligatoirement être licenciés. 

 

� � � � 

 

 

COMMISSION DES REGLEMENTS 



Joueurs sanctionnés d’arbitrage 

 

245 joueurs désignés en seniors 

59 joueurs désignés en jeunes 

11 seniors n’ont pas honoré leur désignation. 

3 jeunes n’ont pas honoré leur désignation. 

 

La liste des joueurs n’ayant pas honorés leur arbitrage et celles qui n’ont pu être désignés, 

de même que ceux qui n’ont pas fini de purger paraîtra dans un prochain PV et sur ceux de 

début de saison 2014/2015. 

 

François PELLET et Jean Paul BACONNET 

 

 

 

 

 

 

2013/2014 c'est 5071 rencontres (des U13 aux vétérans), 122 inversions et 705 reports. 

 

Cette saison a été difficile suite aux intempéries mais également aux nombreux dossiers et 

faits de discipline (des faits de comportement sont inadmissibles). 

 

La commission remercie :  

Myriam et Esther pour leur aide. 

La commission des arbitres. 

Aux commissions de Discipline et des Règlements toujours très proches  

 

On vous souhaite de bonnes vacances et pensez bien à inscrire vos équipes pour 2014/2015 

sur Footclubs. 

 

 

 

 

 

 

Pas de problème majeur. 

Les clubs, contrôlez les parutions pour être réactifs le cas échéant, date de rigueur pour un 

éventuel appel. 

Les courriers doivent être adressés directement à la Commission. 

Vous avez jusqu’au 15 Juillet 2014 pour enregistrer les licences arbitres. Passé cette date, les 

arbitres deviendront indépendants pour la saison 2014/2015. 

 

Jean François ECOCHARD 

 

 

 

 

FORMATION DES EDUCATEURS 

315 modules suivis par 240 éducateurs. 

318 pour 265 en 2012/2013 

231 pour 188 en 2011/2012 

COMMISSION TECHNIQUE 

COMMISSION SPORTIVE 

COMMISSION STATUT DE L’ARBITRAGE 



 

Jeunes Cadres : 77 stagiaires 

Module U9 : 25 

2 modules U11 : 52 

 

CFF 1 : 72 stagiaires 

Module U9 : 20 

Module U11 : 14 

2 CFF 1 : 38 

 

CFF 2 : 44 stagiaires 

Module U13 : 17 

Module U15 

2 CFF 2 : 27 

CFF 3 : 39 stagiaires 

Module U17/U19 : 9 

Module seniors : 11 

CFF 3 : 19 

 

Brevet de Moniteur de Football : 8 

stagiaires 

 

Module U7 : 12 stagiaires 

 

CFF 4 Bi-départemental : 4 stagiaires 

 

 

256 éducateurs formés pour la saison 2013/2014 ! 

 

DEVELOPPEMENT DES PRATIQUES 

Football d’Animation 

Label Garçons : 24 clubs labellisés à l’issue de la saison 2013/2014. 

• 2ème renouvellement : 1 club – Plastics Vallée 

• 1er renouvellement : 3 clubs – Grièges PV / Plaine Revermont Foot / Lagnieu 

• Attribution : 2 clubs – Luenaz FC / Thoissey 

• Retrait : 1 club – Belley CS 

 

Label Filles : 1 club labellisé à l’issue de la saison 2013/2014. 

• Attribution : 1 club – Plastics Vallée 

 

241 visites de suivi, d’accompagnement ou d’évaluation au cours de la saison. 

 

 

 

Réunions J’accompagne 

 U13 U11 U9 U7 Sept. Total 

Total Educateurs 79 111 102 60 352 

Nombre d’équipes 125 164 229 130 648 

% équipes représentées 63.2 67.6 44.5 46.1 54.32 

    U7 Fév. Total 

 Total Educateurs 58 350 

 Nombre d’équipes 162 680 

 % équipes représentées 35.8 51.47 

 

 

DEVELOPPEMENT DES PRATIQUES 

Actions promotionnelles 

Journées promotionnelles de la saison 2013/2014 

• Journée d’accueil U9 : 90 équipes participantes sur 3 sites (Viriat, Arbent, Ambérieu). 

• Plateau départemental U7 : 90 équipes participantes à Ambérieu en Bugey. 

• Challenge U11 : 38 cantons participants sur 43 à Izernore. 

 

 



Actions d’information 

Commissions Techniques de Secteur Football d’Animation : 55 éducateurs participants sur 3 

sites (Vonnas, St Denis, Izernore). 

 

Foot à 11 

• Mise en place d’une pratique sur 3 phases : 

Phase 1 (brassages) : matchs secs / poules de 6 / 2 niveaux. 

Phase 2 (brassages) : matchs secs / poules de 6 / 2 niveaux. 

Phase 3 (championnat) : matchs aller - retour / poules de 6 / 3 niveaux. 

 

• Mise en place de la pratique à 8 sur synthétique : catégorie U15, soit 24 clubs, 32 

équipes, 3 semaines de pratiques pendant la trêve hivernale. 

 

DEVELOPPEMENT DES PRATIQUES 

Football Féminin 

Journées promotionnelles de la saison 2013/2014 

• Journée Départementale du Foot Féminin : 150 filles sont attendues sur la journée à 

Attignat. 

• Tournoi Futsal : 34 équipes participantes à St Denis les Bourg. 

• Journée Franco Suisse : 24 filles U13 et U15 à Martigny (Suisse). 

 

Rassemblements de la saison 2013/2014 

• CAF interdistricts, départementaux et de secteurs : catégorie U13 et U15. 

• RID U13 et U15. 

 

Actions diverses 

• Journée de la Femme à Louhans. 

• Rencontre avec les joueuses de l’Olympique Lyonnais. 

 

PARCOURS D’EXCELLENCE SPORTIVE 

U13 

• 26/02/14 : détection dans les secteurs (170 joueurs). 

• 9/04/14 : inter secteurs (60 joueurs). 

• 29/04/14 : rattrapage (40 joueurs). 

• Août 2014 : environ 50 joueurs (suivi PES U14). 

 

Pole espoir 

• 10/03/14 : 1er tour (23 joueurs). 

 

U14 

• 3 sites CTS PES (St André, Bellegarde, Viriat). 

• Environ 48 joueurs suivis. 

• 8 CTS PES + 4 rassemblements + 1 match amical. 

• 29/05/14 : 2 sélections contre le Pays Saônois. 

• 22/06/14 : 1 sélection contre le Jura. 

 

U15 

• 3 matchs amicaux – préparation CID (Septembre et Octobre). 

• 22 joueurs vus. 

• Suivi des U15 (1er semestre). 

• 29/05/14 : opposition contre U16 (2nd semestre). 



 

U16 – U17 

• 26/08/13 : environ 30 joueurs (6 joueurs en stage LRAF). 

• Suivi des U16 (2nd semestre). 

• 29/05/14 : opposition contre U15 (1er semestre). 

 

 

 

 

 

• 252 terrains recensés actuellement sur le district de l’Ain, dont 150 classés. 

 

• Les terrains annexes  et les terrains de foot réduit des installations classées avant 

2004 ne sont pas tous répertoriés à ce jour, ils le seront par la suite  au cours des prochains 

contrôles de confirmations ou de classements initiaux.  

 

• 1 terrain a été supprimé  et 3 terrains en sommeils. 

 

• 30 installations de classées à ce jour pour la saison 2013/2014. 

 

• 3 dossiers de classement transmis et en instances à la CRTIS de la Ligue. 

 

• 16 installations contrôlées … en attente !!!  Il nous manque diverses pièces (Sollicités 

à nouveau sur place par les contrôleurs) nécessaires à la rédaction et à la transmission de ces  

demandes de classement à la CRTIS. 

 

• 4 terrains de niveau 5 à confirmer avant le 01/11/2014. 

 

• 5 installations en instances de RDV pour contrôles (dossiers à compléter sur place). 

 

• 5 demandes de classements restées sans réponse aux courriers transmis le 10/01/14 

malgré les rappels. 

 

• Les installations ou les terrains restants devront faire l’objet d’un classement sur la 

saison 2014/2015 et sur la saison 2015/2016 sur ces deux saisons les classements 

concerneront pratiquement que les terrains annexes et les terrains de foot réduits. 

 

Eclairage  

Sur le District, nous avons actuellement : 

• 1 terrain éclairé  de niveau E 3  (400 lux- à maintenir300 lux) Championnat National. 

 

• 6 terrains éclairés de niveau E 4 (250 lux à maintenir 200 lux) CFA – CFA 2 – Division 

d’Honneur. 

 

• 8 terrains éclairés de niveau E 5 (150 lux à maintenir 120 lux) autres compétitions 

Nationales et compétitions de Ligues et Districts. 

 

Pour les autres compétitions de District, nous sommes en expectative pour l’application de 

la procédure de classification du niveau FOOT A 11 (éclairage minimum de 100 lux à 

maintenir) qui  ne concernera  que les installations existantes. 

 

COMMISSION des TERRAINS et INFRASTRUCTURES SPORTIVES 



Nous remercions les municipalités et les dirigeants des clubs avec qui nous avons travaillé 

cette saison pour l’excellent accueil et notamment les efforts accomplis pour satisfaire 

certaines exigences  imposées par les règlements, ceci pour plus de sécurité et un plus grand 

confort de tous les acteurs de notre football départemental. 

 

Jean Claude TEIL 

 

 

� � � � 

 

Vote de l’assemblée sur l’ensemble des rapports d’activités : adopté à la majorité (3 

abstentions). 

 

 

 

 

Voeux 

 

 

Vœu n° 1 : Comité de Direction du District 

Article 62 - Directives disciplinaires et sanctions aggravées 

 

2 - Sanctions aggravées – points de pénalité 

 

2.1) Dans les championnats de District, “Seniors 

masculins”, “Féminins” et “Corporatifs”, une 

diminution de un (1) point sera appliquée dans le 

championnat en cours à l’équipe ayant eu au 

cours de ce championnat cinq (5) exclusions du 

terrain. 

Une diminution supplémentaire de un (1) point 

sera infligée pour toute nouvelle exclusion au 

cours de la même saison. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2.2) Dans le championnat de District “U19” et 

“U17”, la diminution sera de deux (2) points pour 

la quatrième exclusion au cours de la même 

saison et de un (1) point supplémentaire pour 

toute nouvelle exclusion. 

 

 

 

 

 

2 - Sanctions aggravées – points de pénalité 

 

Dans les championnats de District « seniors » 

masculins, féminins et “Corporatifs”, une diminution 

automatique de un (1) point dans le championnat de la 

saison en cours sera appliquée à l’équipe ayant eu au 

cours de ce championnat aller-retour cinq (5) 

expulsions du terrain et de un (1) point supplémentaire 

pour toute nouvelle expulsion. 

 

 

 

Ces dispositions s’appliqueront dans les championnats 

comportant 12 ou 13 équipes. 

 

Dans le cas d’un championnat à 14 ou 15 équipes, 

cette diminution de 1 point sera effective à la sixième 

(6ème) expulsion. 

 

Dans le cas d’un championnat à 16 équipes, cette 

diminution sera effective à la septième (7ème) 

expulsion. 

 

2.2) Dans les championnats U15 – U17 – U19, la 

diminution sera de deux (2) points pour la quatrième 

(4ème) expulsion au cours de la saison et de un (1) 

point supplémentaire pour toute nouvelle expulsion. 

 

Les exclusions du banc de touche (éducateurs, 

dirigeants) n’entrent pas dans le champ d’application 

des dispositions ci-avant. 

 

En situation de repêchage avec un nombre impair de 



 

 

 

13 ou 15 équipes, il sera appliqué les sanctions prévues 

pour 12 ou 14 équipes. En cas de forfait général d’une 

ou plusieurs équipes ce sont les dispositions prévues 

au départ du championnat qui resteront valables. 

 

Cas particulier de l’entraîneur joueur. 

Le participant à une rencontre inscrit sur la feuille de 

match en qualité de joueur et d’entraîneur se verra 

infliger la sanction correspondant à la fonction 

(entraîneur ou joueur) qu’il exerce à ce moment de la 

rencontre. 

Voir article 37.1.1 des R.S. 

 

 

Avis du comité de direction :  

Le Comité de Direction accepte de proposer ce vœu lors de l’AG du 21 juin 2014 (17 pour – 1 

contre). 

 

Vote de l’assemblée générale : vœu adopté à la majorité (3 abstentions). 

 

 

 

ELECTIONS 

 

 

Candidature de M. Alain JOSSERAND à l’élection au Comité de Direction 

Suite aux démissions de MM. BENEJAN et ROUSSEAU, un appel à candidature a été lancé. 

Jean François JANNET présente la candidature de M. Alain JOSSERAND. 

La Commission de Surveillance des Opérations Electorales a validé cette unique candidature. 

 

 

Elections des membres du District aux AG de la Ligue 

12 candidats se sont présentés et leur candidature a été contrôlée et validée par La 

Commission de Surveillance des Opérations Electorales. 

Il ne faudra en retenir que 9 les 3 restants seront considérés comme suppléants. 

 

 

 

BUDGET PREVISIONNEL 2014/2015 

 

 

Georges LUCET étant absent, c’est Alain BERNARD (membre du Pôle financier) qui est chargé 

de communiquer les quelques informations relatives au budget prévisionnel 2014/2015. 

 

Ce budget a été présenté au dernier Comité de Direction du 2 Juin 2014 et a été mis sur le 

site, dans les documents de l’A.G. et un exemplaire a été mis dans les enveloppes des clubs.  

 

Comme chaque année, ce prévisionnel a été établi en relation avec notre Commissaire aux 

Comptes. Ce budget est établi à partir des résultats au 30 juin 2013, d’une situation au 30 

avril 2014 avec une extrapolation au 30 juin 2014. 

 

Les écarts significatifs ont été expliqués. 



Vote du budget prévisionnel 2014/2015 : adopté à l’unanimité. 

 

 

 

POULES 2014/2015 

 

 

Restant des affaires en instances, la Commission Sportive n’est pas en mesure de diffuser les 

compositions des poules. 

 

 

 

Désignation du lieu de l’AG d’été de la saison 2014/2015 

 

 

La candidature du club de Grand Colombier est enregistrée en attente de confirmation pour 

l’année 2016 étant entendu que l’AG de Juin 2015 aura lieu à Manziat. 

 

 

 

Proclamation des résultats des votes  

 

 

 

Election des représentants aux assemblées générales de la Ligue Rhône Alpes 

Inscrits : 110 clubs représentant 983 voix. 

Votants : 84 clubs représentants 843 voix. 

 

Sont élus :  

CHENE Patrick : 689 voix 

FEYEUX Michel : 639 voix 

LOMBARDO Daniel : 621 voix 

CELDRAN Christophe : 577 voix 

LUCET Georges : 571 voix 

BLANC Jean Luc : 561 voix 

ECOCHARD Jean François : 551 voix 

BENOIT Pierre : 540 voix 

MAIRE Jacques : 516 voix 

 

Suppléants :  

GARCIN Jean Jacques : 492 voix 

MALIN Joël : 470 voix 

PITARD Patrick : 468 voix 

 

Candidature de M. Alain JOSSERAND à l’élection au Comité de Direction 

Inscrits : 110 clubs représentant 983 voix. 

Votants : 84 clubs représentants 843 voix. 

 

M. JOSSERAND est élu avec 792 voix. 

 

 

 



 

Allocutions de fin de travaux 

 

 

Pour clore cette assemblée, sont intervenus M. Jean Paul RODET, vice président du Conseil 

général de l’Ain, Mme Catherine GAUTHERIN, Direction de la Direction Départementale de la 

Jeunesse et des Sports, et M. Bernard BARBET, président de la Ligue Rhône Alpes. 

 

 

Jean François JANNET remercie les participants pour leur attention, leur sérieux et le respect 

mutuel lors des débats. 

Il souhaite aux clubs une excellente trêve avec le plaisir de les retrouver sur le bord des 

terrains la saison prochaine. 

Il remercie M. Maurice BOURGEON, Président d’Ain Sud Foot, M. Michel NICOD, maire de 

Beynost, M. Pascal PROTIERE, président de la communauté de communes pour la mise à 

disposition des installations, la qualité de l’accueil  et la très bonne gestion de  l’organisation. 

 

M. BOURGEON invite les participants à partager le verre de l’amitié offert par la 

Communauté de Communes ainsi qu’au buffet offert par le District. 

 


